います。グループホー 活動」にも取り組んで 体験する「チャレンジ えから、外部の生活を

ムでの生活や通所によ

オジャマシマス 市内施設訪問記

「ともに生きる」~津久井やまゆり園の今~ 共にささえあい生きる社会をめざして【後編】

は、園内での活動の場や力を入れている地域との交流 すこと、具体的な取り組みなどご紹介しました。今回 2月号では「津久井やまゆり園」 のあゆみや今目指

のたくさんの活動や支援に支えられて具現化されつ 理念ではなく、職員、家族、地域やボランティアの方々 お話を伺う中で「ともに生きる」という言葉がただの についてご紹介します。 つあるのだと感じました。 園長の永井清光さん、支援部部長の岡崎美樹さんに、 ロー ながいきよみつご

日々の暮らしや活動についてもう少し教えてください。 *運営方針の一つ「本人の望むくらしの実現」に向けた

す。また、廃棄材料から作る「オガチャッカ」という 売会に出店して利用者さんが販売体験を行っていま 能維持、 本人のし好に沿った個別活動です。 野菜作り **育火剤の制作販売などの園内での活動のほか、外部の** 日中の主な活動は受注活動や農園芸、美化清掃、機 種まきから収穫、袋詰めを行い、市役所での販

通所事業所へ通ってい 棲家ではないという考 る利用者さんもいます その他、園がついの

感じられました。 れたものや掲示物には利用者さんの満ち足りた雰囲気が 日中活動は一段落ついた時間でしたが、活動室に置か **清潔で広々とした園内を案内していただきました**

個室。利用者さんが顔をのぞかせてにこやかに挨拶して 暮らしが当たり前にできている、その裏には職員の方々 くれたり恥ずかしそうに隠れてしまったり。当たり前の に根付いた「意思決定支援」の姿勢があり、細やかな配 居住棟は、鳥の名前の付いたユニットに分かれ、 を重ねて本人の望む生活のイメージを作っています。 る作業活動をしてみるなど地域へ出て地域の人々と交流

慮があることが伝わってきました

き出し、その人らしく地域で暮らしていけることを目指 様々な経験・体験をする中で本人の可能性を最大限引

見を反映させています。 運営会議や園祭の実行委員会にも参加、利用者さんの意 利用者さんの自治会「ピザの会」がありますし、園の

*地域交流の取り組みも盛んと伺いました

वू

す。また、個人で利用者さんの話し相手やお散歩の付添 ボランティア団体や個人でも訪問してくださる方もいま も達が遊びにも来ています 木良小の子ども達が来園して参加することもありまし ふれあいイベントや童謡歌手のコンサートなどに地元千 いなどで交流してくださる地域の方々もおられます。 た。津久井支援学校とも連携してともに活動しています。 ます。また、園で麻溝公園いれあい広場の動物たちとの **深祭」に地元子ども神輿が来てくれるなどの交流があり** 地元自治会の「納涼祭」「運動会」への参加、園の「納 相模湖地区社協の「ちょこっとボランティア」の方 グラウンドや施設を一部開放して地域の皆さんや子ど

(石関・小川・恒藤・杉崎)

犠牲者を偲ぶ「鎮魂のモ



を映し出すデザ となっている。



もゆりの花」 り込まれた献花台

名の御名前が、ご遺族の希望に応じ刻銘されていま す。献花台には、犠牲者を偲び、「やまゆりの花」の絵 のモニュメントがあります。「鎮魂」「後世へのメッセ を彫り込むとともに、犠牲となった利用者のうち10 ージ」、偏見や差別のないともに生きる社会を目指す 「誓い」。3つのコンセプトを込めたモニュメントで 玄関前には黒御影石の水鏡と献花台からなる鎮魂

いています。人々の中に巣食う偏見や差別、すべて無 り、地域と連携を図りながら、利用者さんの望む暮ら 園長と 職員の方々。 これまでの努力は実を結びつつあ くなることを願ってやみません しの実現を目指して園運営に取り組まれていました。 世間では障がい者の虐待などの事件がまだまだ続 事件の後、悩みながら再建に尽力なさってきた永井

かながわ共同会

042-684-3511 永井